EXCELSIOR

10

18/09/2024

OPINIÓN







⁄lartin Espinosa

El "alma"

democracia

competencia

electoral y los

contrapesos.

de la

es la

Necesidad de mayor competencia

Todos los partidos en México atraviesan por una crisis interna.

rente a la cada vez mayor ausencia de un estado de normalidad política, surge la necesidad como sociedad de replantearnos el futuro de la gobernanza del país en medio del retorno de las ideologías de hace 50 años en las que el autoritarismo era lo que permeaba en varios países del mundo, principalmente de Latinoamérica.

Ante la narrativa del oficialismo de que hoy la oposición "no existe", lo cierto es que el "alma" de la democracia es la competencia electoral y los contrapesos para evitar caer en los errores de gran parte del siglo XX. Si bien es cierto que en la actualidad todos los partidos en México atraviesan por una crisis interna, no existe otro mecanismo probado eficazmente

que represente el interés ciudadano frente a las decisiones autoritarias que ponen en riesgo la viabilidad de la República.

Por ello, llaman la atención, primero, las encuestas realizadas en las últimas semanas donde se observa el comportamiento de la opinión pública sobre los partidos en la reciente aprobación de las reformas al Poder Judicial. Por el otro lado, son extrañas esas críticas de varios "expriistas de facto", como la yucateca Dulce María Sauri Riancho y Aurelio Nuño, contra la dirigencia del único partido opositor,

cuyos 15 senadores votaron en contra de los cambios a la Constitución en esa materia y que encabeza Alejandro Alito Moreno, quien se comprometió a no avalarlos y cumplió: toda su bancada en la Cámara alta mantuvo la unidad contra las reformas a pesar de las presiones y "ofrecimientos" del oficialismo. La pregunta que se hacen muchos es pertinente: ¿A qué intereses estarán sirviendo aquellos críticos de su gestión?

La congruencia mostrada por el Revolucionario Institucional bajo el lema #El PRINoSeRaja son reflejo de la inteligencia y el oficio político que tanta falta hace en una sana competencia política a la que queremos aspirar. Encuestas realizadas hace unos días y cuyo objetivo fue medir el

"sentimiento de conversación" entre la opinión pública, colocan al PRI de Alito Moreno con 72 por ciento de "comentarios positivos" contra 28 de "negativos". Morena, con su postura a favor de las reformas al PJ, logró 52 por ciento de "positivos" por 48 "negativos". El partido más "denostado" por la gente fue Acción Nacional con 89 por ciento de "negativos" y únicamente 11 puntos "positivos".

MORENA RENOVARÁ SU DIRIGENCIA NACIONAL

A menos de una semana de que se celebre el Congreso Nacional del Movimiento Regeneración Nacional para renovar su dirigencia nacional, el nombre de Emilio Ulloa Pérez suena como uno de los perfiles más adecuados para ocupar la Secretaría General del partido para acompañar a Luisa María Al-

> calde Luján en la presidencia. Hace unos días, Morena emitió la convocatoria que establece el 22 de septiembre como fecha para realizar dicho Congreso, en el que se elegirá el Comité Directivo para un periodo de tres años que iniciará a partir del 1 de octubre de 2024. Aunque algunos consejeros destaparon a Andrés Manuel López Beltrán para ocupar la secretaría general del partido fundado por su padre, quienes conocen de los movimientos internos del partido lo ubican como secretario de organización; mientras que, la experiencia y trayectoria

de Emilio Ulloa lo posicionan como el personaje ideal para la Secretaría General. Hay que recordar que, como diputado federal, Ulloa Pérez fue presidente de la desaparecida Comisión de Concordia y Pacificación (Cocopa), nada más y nada menos que la instancia encargada de negociar la paz con el EZLN, pero, además, cuenta con el apoyo de la mayoría de sus compañeros consejeros nacionales, lo cual lo coloca como el mejor perfil para esta cartera. Éste es un punto clave, pues la convocatoria establece que el proceso electivo para el nuevo Comité Directivo de Morena se realizará precisamente por el método de voto de los consejeros, a diferencia de otros procesos internos donde la encuesta o la tómbola es el método de elección de candidatos.